

Zeitschrift: Korrespondenzblatt des Bernischen Lehrervereins = Bulletin de la Société des instituteurs bernois

Herausgeber: Bernischer Lehrerverein

Band: 11 (1909-1910)

Heft: 9

Artikel: Lehrkräfte für Guatemala

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-241470>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Lehrkräfte für Guatemala.

Die Direktion des Unterrichtswesens übermittelt uns einen Brief des Konsuls von Guatemala, in Nizza, in dem dieser an das schweizerische Departement des Innern gelangt, mit der Bitte, ihm Lehrkräfte ausfindig zu machen, die die Leitung eines Knaben- und eines Mädcheninstituts übernehmen könnten. Es heisst in dem betreffenden Schreiben u. a.:

« Je suis chargé par le Gouvernement de Guatemala de demander au Gouvernement suisse, par votre intermédiaire, deux professeurs, l'un pour diriger l'institut de jeunes gens, école d'enseignement secondaire d'environ 1000 élèves, préparant au baccalauréat, l'autre pour le lycée de jeunes filles, enseignement secondaire aussi. Le Gouvernement serait désireux de trouver deux,

un monsieur et une dame, de moralité sérieuse, de bonne éducation et d'instruction sérieuse, connaissant l'allemand, le français, l'anglais et si possible un peu d'espagnol, qui est la langue nationale.

« Guatemala est une ville de 100,000 habitants, très bon climat, et ces professeurs s'y trouveraient très bien sous tous les rapports.

« Veuillez avoir l'obligeance de me dire si cela est possible et le prix par an que voudrait gagner chaque professeur. Le contrat serait de trois années. »

Wer Lust hat, sich zu melden, möge dem K. V. des B. M. V. oder dem Sekretariat Mitteilung machen. Wir werden dann die Anmeldungen, dem Wunsche des eidgenössischen Departements des Innern gemäss, weiterleiten.